
 

 

 

 

 

平成30年11月16日・平成31年１月18日 

新居高校生と広報広聴特別委員会の 

意見交換会 

 

実施報告書 

 

 

 

 

 

 

 

 

  湖西市議会 



 

 

はじめに 

 

湖西市議会では、“市民が主役で、活発な議論をする、見える議会”の実現の

ため、平成28年６月に広報広聴特別委員会を設置し、活動を展開しています。 

選挙権年齢の18歳への引き下げを踏まえ、「若者の議会活動に対する認知度の

向上」を図るとともに、「若者の考えを政策・提言に反映させる」「若者がまちづ

くりを考える」きっかけづくりとするために、今年も新居高校生との意見交換会

を開催することといたしました。 
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１．意見交換会の概要 

開催日時 平成30年11月16日（金）10時45分から11時45分まで 

会 場 湖西市役所３階委員会室・議場、市役所２階市長室 

参加者数 新居高校生 28人（２年生） 

出席議員 

広報広聴特別委員会委員 

神谷里枝、馬場 衛、楠 浩幸、渡辺 貢、吉田建二、加藤弘己、 

荻野利明、豊田一仁、中村博行 

議長 二橋益良 

次 第 

１．開  会（広報広聴特別委員会委員長 神谷 里枝） 

２．あいさつ（議長 二橋益良） 

３．日程説明 ４．議員紹介 

５．議場見学・市長室見学 

 

開催日 平成31年１月18日（金）10時50分から11時35分まで 

会 場 新居高校 

参加者数 新居高校生 25人（２年生） 

出席議員 

広報広聴特別委員会委員 

神谷里枝、馬場 衛、楠 浩幸、渡辺 貢、吉田建二、加藤弘己、 

荻野利明、豊田一仁、中村博行、 

次 第 

１．開  会  

２．意見交換  司会 高校生、◎…アドバイザー、○…記録 

Ａ班：高校生５名 ◎馬場 衛 ○吉田建二 

Ｂ班：高校生６名 ◎中村博行、○渡辺 貢 

Ｃ班：高校生７名 ◎荻野利明、○豊田一仁 

Ｄ班：高校生７名 ◎楠 浩幸、○加藤弘己 

※全体補助 神谷里枝 

３．全体会（広報広聴特別委員会委員長 神谷 里枝） 

 

 

 

 

 

 

 

▲議場見学の様子 
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２．意見交換 テーマ「湖西市の自慢できる点、残念な点」 

(Ａ班)  

高校生の意見 議員の意見 

【自慢できる点】 

○工場が多い、病院がある。 

 

 

 

 

 

○歴史を大事にしている。関所が

あり、おんやど白須賀がある。関

所のパンフレットなどの資料は数

種類作り、もっと積極的にＰＲし

て活用したらどうか。 

 

 

【残念な点】 

○工場が多いのに過疎地域があ

る。過密地区の差が大きい。過疎

のところに家を建てることをやっ

たらどうか。 

 

 

 

○大型ショッピングやスーパーが

ない。どうしてか。駅の近くにお

店がない。 

 

 

 

○海が近いが津波対策が出来てい

ない。堤防がない。 

 

 

 

 

 

 

 

○湖西市は工場が多く、働く場所も多いので市外

からの通勤者が多い。市の人口は６万人である

が、昼間人口は約７万人で、１万人多い。働きに

来ている人に、湖西市に住んでもらうことが大事

である。 

 

○関所をＰＲして大勢のお客さんに来ていただく

ためには、近隣の施設などと併せてＰＲし、興味

もたれる催しなど行い魅力を高めていくことが大

事である。また、食事をしたり宿泊できるホテル

などが整備されることが望まれる。 

 

 

 

○市外から湖西市に転入し、家を建築する人に対

し最高100万円を助成する施策を来年度から行う。

家を建てられる市街化区域は限定されており、特

に旧湖西市は少ないため課題となっている。ま

た、土地の価格は近隣に比べ、湖西市は比較的高

い傾向にある。 

 

○住む人がいて、買い物をしてくれるお客さんが

多くいないと営業が成り立たず、ショッピングセ

ンターはできない。働く年代の人が都合などで市

外に出て行ってしまうと、町は元気がなくなる。

人が住むことによって、町は活性化する。 

 

○命を守ることを第一とし、安全な場所に20分以

内に避難することを基本にしている。海が近い地

域には避難デッキや命山を整備しており、住吉地

区には命山、新居弁天わんぱくランド、老人福祉

センター南に避難デッキは設置し、もう１か所設

置を予定している。浜松市は小高い山が無いの

で、防潮堤の整備に力を入れている。湖西市も浜

名バイパスのかさ上げや防潮堤整備を今後の課題
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○選挙について勉強していきたい 

。選挙を通して自分の思いを委 

ねていきたい。選挙権を身近に感 

じた。自分の気持ちを反映させて 

いきたい。 

 

と捉えている。また、自力で避難できない老人や

身障者の方などを救うためにシェルターの設置も

今後の課題の一つである。県の人的被害想定は約

5,000人となっている。これを０人にするために施

設や設備を整備するとともに、避難訓練や説明会

などにも取り組んでいる。 

 

○選挙権は18歳からとなった。皆さんも近い将

来、選挙を通して市長や議員を選び投票する。間

接的に市のまちづくりに参画することになる。議

員は市民の負託に応えていく使命を担い活動をし

ていく。議員も、皆さんの意見を聞いて行政に反

映させていきたい。若い人たちが、自分たちは地

域の主役だと意識をもって参加し、ＰＲしていく

ことが町全体の活性化につながっていく。参加す

ることによって人と人のコミュニケーションや、

災害時の助け合いの絆が深まっていく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ａ班 
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(Ｂ班)  

高校生の意見 議員の意見 

【自慢できる点】 

○市長室を訪れた折、湖西市にと

って市長が元気なのが自慢できる

ことだと思った。 

 

○新居関所や本陣など歴史のある

湖西市は、自慢ができる。社会研

究部という部活動を通じ、歴史的

建造物について調べたりしてい

る。 

 

○子どもの医療費が無料になった

のは、良い。 

 

 

 

○海が近く、釣りなどが楽しめ

る。 

 

 

 

○バイパス沿いに、市のＰＲ看板

を設置すれば判り易い。 

 

 

○国道１号や鉄道が通っており、

利便性の良い地域だと思う。 

 

 

 

 

○湖西市は犯罪も少なく、都会に

比べ落ち着いた住みよいまちだと

思う。 

 

 

 

 

 

○若い市長は、若手職員の意見を積極的に採用し

たり、ＳＮＳを活用した情報発信など、新しい発

想による取り組みをされており注目している。 

 

○大御門が復元され、女改之長屋も整備される予

定です。「新居宿史跡案内人の会」というボランテ

ィア組織も活躍して頂いている。 

 

 

 

○昨年10月から高校生までの保険診療自己負担分

を助成の対象に拡大し、医療費無料化を実現し

た。子育て支援の充実により子供が増え、地域が

元気になると良い。 

 

○多くの人に海に遊びに来て頂き、観光地として

もっと賑やかになればと思う。老朽化した「わん

ぱくランド」を今後どうするかが課題となってい

る。 

 

○東名高速道路から国道23号バイパスに至る高規

格道路が計画される予定で、実現すればもっと便

利になるし、市も活性されるかもしれない。 

 

○自分で運転ができない高齢者等にとっては、病

院や買い物等の移動手段に不便な状況になってい

る。市営のコミュニティバスを走らせているが、

乗客が少ない路線もあり、デマンド方式のタクシ

ーの試験運行も実施している。 

 

○賑わいのあるまちにするには、湖西市に住んで

もらうことが大切。湖西市は、昼間に働く人の数

が夜間人口より１万人も多い。結婚し新たに湖西

市に転入居住してもらえれば10万円の助成する制

度がある。 
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【残念な点】 

○中・高校生が好む場所が少な

い。若い人は都会に行ってしま

う。新居町や白須賀に、買い物に

便利な大きなスーパーがあればい

い。もっとバス運行があれば、利

用しやすい。 

 

○湖西市は、悪臭がきつい。 

 

 

 

 

○オーストラリアの姉妹都市交流

は、どうなったか。 

 

○不便であり、ショッピングセンターは欲しい

が、需要が無いとスーパーは出来ない。先ず、買

い物をする定住人口を増やすことが大切。 

 

 

 

 

○市民の苦情を受け止め、市議会も臭気問題を調

査研究した。湖西市としては、悪臭を減らすため

の飼育施設の改善や臭いの出にくい飼料の助成制

度を設けているが、抜本対策には至っていない。 

 

○かつて、姉妹友好都市としてジェラルトン市と

相互の中高校生のホームステイ事業を行っていた

が、数年前から実施していない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ｂ班 
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(Ｃ班)  

高校生の意見 議員の意見 

【残念な点】 

○仲間同士や家族など大人数で遊

べる場所がない。ショッピングモ

ールなどの買い物が出来るところ

も欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

○高校の教室にエアコンがない。 

 

 

○道路に街灯が少ない。 

 

 

 

 

 

○イベントなどの開催場所が少な

い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

※その他に出た意見 

【自慢できる点】 

○コーちゃんバスがあって便利。

高校生の医療費が無料。新婚者へ

の支援がある。あらいじゃんなど

のいろいろな祭りがあって、地域

の人と触れ合えるのが良い。 

 

○人口が少なく、民間業者が参入してくれず難し

い。周辺にどのくらいの人が住んでいるかという

ことが基準になる。イオンモール志都呂は、浜松

市から豊橋市までを集客することで成り立ってい

る。新居文化公園の西側の公有地をＰＲして、活

用を公表しているが買い手がつかない。気持ちは

非常に分かるが、湖西市だけでなく、浜松市・豊

橋市との連携という中で考えてくれると良い。逆

に言うと、自然が多いということを自慢にできる

と良い。 

 

○県立高校なので、市議会では要望できないけ

ど、県会議員に伝える。 

 

○市としては、なるべく街灯をつけようとしてい

る。人が多く住んでいるところや通学路が優先的

につけられる。もしかしたら人口的に後回しをさ

れているのかもしれない。無いのはおかしいとい

う場所があれば教えて欲しい。 

 

○市民会館が使えなくなって、新居地域センター

でイベントなどが開催されることが多くなった

が、音響が良くなかったり、椅子の座り心地など

悪かったりする。これからの市民会館を検討する

ために、高校生なども含む市民で数回に分けて会

議が開かれ、鷲津駅近くに図書館などの色んな機

能を持った複合的な施設を10年以内に作ってほし

いと結論になり、市としてもそれを受け止めて頑

張ろうとしている。 
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【残念な点】 

○見通しの悪い道が多い。道幅が

狭く車がくると危ない。観光地が

少ない。 

 

【将来なりたい仕事】 

○図書館司書を目指している。 

 

 

○化粧品販売の仕事か医療事務の

仕事に就きたい。 

 

 

○親から湖西市で働いて欲しいと

言われている。自分的には近いの

で良いと考えている。 

 

【選挙権について思うこと】 

○固いイメージがある。分からな

い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○湖西市の図書館に就職することも視野に入れて

欲しい。 

 

○化粧品販売だと湖西市内の就職場所が限られて

しまうかもしれない。医療事務であれば、市内の

医療機関でも就職できる。 

 

○是非住み続けて欲しい。湖西市内に働く場所は

たくさんあるので、就職時は困らないかもしれな

い。 

 

 

○難しいかもしれないけど、分からないまま投票

権を放棄してしまうと、若者の声が反映されなく

なってしまう。投票や選挙という言葉を聞くと自

分たちから遠い世界のことと感じてしまうかもし

れないけど、自分たちの生活に結びつくことだと

いう見方をして欲しい。18歳になったら是非選挙

に行ってもらいたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ｃ班 
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(Ｄ班)  

高校生の意見 議員の意見 

【自慢できる点】 

○昨年４月から医療費無償化の対

象が高校生まで拡大したことは良

いことです。 

 

○自動車メーカーなど製造業があ

り働く場所が多い。働く人が住み

やすい。 

 

【残念な点】 

○観光に結びつき、他市や海外か

らくるお客様のための格式あるホ

テルやリゾートホテルがあるとよ

い。 

 

 

○音楽ができる場所があったらい

いな。コンサートやイベントので

きるところ、職業としてイベント

などに携わりたい。イオンモール

志都呂みたいなホールがあり、イ

ベントができるところが欲しい。

若者が遊ぶ場所がない。アメニテ

ィはスポーツのイメージがあり、

文化、例えばギャラリー、美術

館、音楽等ができる施設が欲し

い。音楽と美術のコラボレーショ

ンできるミュージアムがあるとよ

い。 

 

○産婦人科がない。義姉が妊婦で

急に高熱が出た時に、対応できる

病院がなく他市の病院を紹介され

た。緊急時に対応できる病院が湖

西市にあったら安心である。 

産婦人科がないため新婚でも子供

を産むところがない。 

 

 

○医療費の無料化は、今後他市でも実施される予

定。 

 

 

○市内には働く場所が多いが、女性が働くところ

が少ない。 

 

 

 

○関東の人たちから見ると、湖西は湖西連峰、浜

名湖、太平洋があって箱根と同じだと感じている

人たちもいます。この観光地の恵みを生かしたい

ですね。浜名湖観光圏、ヘミングウェイカップな

どが今後予定されている。 

 

○アメニティは現在コナミというところが運営し

ており、スポーツイベントの他、健康つくりサー

クル、科学の体験、文化祭等、いろいろなものを

やっている。しかし、音響とか美術（ギャラリ

ー）という点では弱い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○産婦人科の問題は大きい。緊急の場合はなかな

か判断が難しいがドクターヘリもある。静岡県は

聖隷病院が可能である。 
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○浜松から通学しているが、湖西

に来ると臭気がするので改善した

ほうが良い。 

 

 

 

 

 

 

○臭気の問題は市民からも相談を受けています。

湖西市としても財政的な補助もしながら改善検討

をしています。半面、湖西の豚は飼育数県下１位

で、おいしい肉がある。もう少しブランドとして

知られるようになれば良い。皆さんも湖西に興味

を持ってもらうようにブランディングを勉強し、

いろいろ提案をしてくれると嬉しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ｄ班 
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３．意見交換会を振り返っての感想 

広報広聴特別委員会の振り返り 

日  時  平成31年１月28日(火) 午前10時00分から（委員会室） 

【意見交換会について】 

・今回も楽しく意見交換が出来た。いろいろ意見を頂いた。最初は総論的な意

見だったが、掘り下げて聞いてみると本質が異なっていたり、意見交換は楽し

い。 

・選挙権を大切にする､文化芸術など同時開催できる様なホールが欲しい､妊婦

さんが発熱したとき近くの病院で診て貰えなかった事例をあげ､産婦人科の必要

性等､体験に基づくご意見も頂いた。 

・もっと議論しあえると良いと思った。 

 

【反省、今後への改善点】 

・意見交換会の目的を理解して頂くとともに、生徒一人一人がどのような話を

すべきかについて、クラス内の話し合いを含め事前の予習をしてもらうことが

出来ないか、予め先生との打ち合わせが必要と思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲議場での集合写真（Ａ・Ｂ班）      ▲議場での集合写真（Ｃ・Ｄ班） 

 

 

 


